

# 太田哲也 クルマの神體



第105回 レンジローバー イヴォーク

Text 太田哲也 Photo 関根健司

独特のアイコン的なデザインで新しいレンジローバーを創造しようとしている

単なる試乗レポートではなく、取り上げたクルマにこめられた開発者の思いや、社会的影響力、所有する喜びなど、カルチャー的側面を掘り下げる「クルマの神體」。今回はレンジローバー・イヴォークを取り上げる。国内投入台数が絶対的に少ないとあって、イヴォーク人気はとまらず、納車の長期遅延が続いているという。あのレンジローバーがいままでとはまったく毛色の異なるクルマを世に送り込んできたのはそれなりの理由があるはず。そこを今回は掘り下げたい。

## 見た瞬間いいなと思った

僕の感覚として、クルマを見た目で選ぶのはカッコ悪い。よく芸能人がハマーとかに乗っていて、「どうしてこれを選んだのですか?」と尋ねられ、「目立つしカッコイイから」などと答えていると「なんだかなあ」と思ってしまう。外見だけなく、中身についても理由を語つてほしい。

ところがそんな僕が、レンジローバー・イヴォークに関しては、見た瞬間にいいなと思った。元来僕は背高車(SUVやミニバン)を好みないのだが、もとより素人でもないのに、自分の信念と違った感情を抱いた。それは何故なのだろう? きっとそれが「時代の空氣」ではないか。

僕が持っている連載の中でもとくにこのマガジンXの「神體」は、よく日系自動車メーカーの開発者から「読んでいますよ」と声をかけられる。イヴォークはジャンル違いで参

考にならないように見えるかもしれないが、その開発者たちと、この新しいレンジローバーを語りたいと思つたのだ。

## 砂漠のロールスロイス

本来はレンジローバーの歴史などからじっくりと語るべきかもしれない。しかしイヴォークにとつてそれは本意ではないと感じる。説明は最小限に止めよう。

レンジローバーは、砂漠のロールスロイス(あるいは少し茶化して英国资族が自分の広大な敷地内の烟台乗るロールスロイス)と言われてきた。上級グレードで2000万円近くの価格がつく超高级車である。そこへイヴォークが450万円(ベースプライス)のプライスタグを引っさげて(撮影車のクーベルナミックは下のクラスのランドローバー・ブランドのコンセプトカーとして登場したが、レンジローバー・ブランド





コンセプトカーをほぼそのまま市販車にしたのがイヴォーク。とにかく目立つ。



フロントからリアへのルーフの下がり方はまさにクーペのようになっている。

車に格上げとなつた。

60年代、フェラーリはV6エンジンを搭載した小型ミッドシップスポーツを開発した。名車DINOである。しかしエンツォ・フェラーリはフェラーリの名を与えたかった。フェラーリは12あるいは8気筒のみと言わんばかりに。対照的にイヴォークはレンジローバーのブランドが与えられた。いかにランドローバー社がイヴォークに期待をかけているか

がイヴォークに期待をかけているか

## アクセルを強く踏み込めば 低い回転数からターボが効き 1730kgの大柄なボディを 猛然とダッシュさせる

が窺える。

多く売りたいから? それはそうだろう。ただ単純な販売面だけなら高級車らしからぬ黄緑色があつたり、SUVなのに2ドア(実はレンジローバーの伝統なのだが)をライナップする必要はない。しかも試乗車はオフロードタイプ車なのに何と20インチの大径タイヤ&ホイールを履く。そこに作り手の大きな戦略を感じるのだ。

### SUVらしからぬ走り

レンジローバーといえば天井が高く四角いシルエットが伝統だ。ところがイヴォークと来たら天井が低く後端に行くにしたがつてルーフが下がっていく。

それでも蓋をかぶせたような特徴的なボンネット形状や先端部の「R

ANGE ROVER」の誇らしげな口づけは、従前から引き継がれたデザインモチーフだ。だが、それ以外は古典、格式、伝統などの言葉ではない。「貴族がキツネ狩りに使つたんだなどと謹厳を語つたりするなよ」と言わんばかりの斬新なデザインだ。  
エンジンは2.0L4気筒ターボ、純アルミ製で軽量化が図られた。いまや歐州車のスポーツカーの中ではスタンダードとなつた小排気量ターボ車で、ゆっくり走つたときは燃費が良くなれば、でもいざと車で、ゆっくり走つたときは燃費が悪くなる。アクセルを強く踏み込めば低い回転数からターボが効き、1730kgの大柄なボディを猛然とダッシュさせる。

いうときは加速が良く、アクセルを強く踏み込めば低い回転数からターボが効き、1730kgの大柄なボディを猛然とダッシュさせる。

コニーでのロールもSUVとしては異例に小さく、ワインディング走行も元気にこなす。昔は足を大きくくストロークさせて低速や悪路での踏破性と乗心地を優先した。しかしイヴォークは低回転型とは言えますがにターボでは泥濘地を最優先していないことは明らかだ。レンジローバーの真骨頂ともいえる独特的の四駆システムを搭載するが、狙いは快適な高速ツアラーなのである。

窓は外から見ると狭い。しかし後方視界もきちんと確保されていた。四角いボンネットの見極めもよかつたが、

た。デザインに力強さを与えている巨大なサイドミラーは、交差点での右折の際にじやまになつたが、フロントウインドスクリーン越しに見ることで解消された。サイドミラーが大きいことで、後方確認にはかえつて便利だった。つまりプロトタイプのまま出でたような斬新デザインであるにもかかわらず、意外にも使い勝手よく機械的に仕上げられていた。

とは言え、もしこれが凡庸なデザインのクルマだったら、ちょっとでも不合理があると、目くじらを立てたくなつたろう。でもデザインがよないと多少の粗は消えてしまう。それはファッショント同じかもしだい。ジャージ&サンダルと洋服&革靴の違いと言つたらわかりやすいか。逆にわかりにくくなるか。

### 走破性より見た目

試乗車のタイヤ&ホイールサイズは何と20インチで、乗り心地に関してはさすがにキツイと思ったが、そんなにゴツゴツしなかつた。スピードが上がると実に快適で、それでいて背高車にありがちな、フラフラもない。

低速域で抜群の乗り心地はもはやない。タイヤを小さくすればもっとよくはなるだろう。しかし、ふわふとした乗り心地を取るか、見た目の操作性を犠牲にしているわけではない。



SUVというよりは、スポーツクーペのような雰囲気のフロントシート。



見た目はかなり窮屈かと思ってしまうが、サイズがあるのでそこそこ快適。



左右と底部がフラットで積載性能は見た目以上によく使い勝手はいい。

デザイン的に凝ってはいるのだが、けっして操作性を犠牲にしているわけではない。

レンジローバー・イヴォーク・クーペ  
ダイナミック(6AT)

全長	4355mm
全幅	1900mm
全高	1605mm
ホイールベース	2660mm
車両重量	1730kg
乗車定員	5名
エンジン種類	直4DOHCターボ
総排気量	1998cc
JC08モード燃費	9.0km/ℓ
最高出力(NET)	240ps/5500rpm
最大トルク(NET)	34.7kgm/1750rpm
ミッション形式	6AT
駆動方式	4WD
Fサスペンション	マクファーソンストラット
Rサスペンション	リンク・ストラット
Fブレーキ	ベンチレーテッドディスク
Rブレーキ	ソリッドディスク
タイヤサイズ	245/45R20
車両本体価格	598.0万円



大柄ボディだが国内仕様の搭載エンジンは2.6直4ター-ボエンジンとなる。

境を考えるとこのクルマで悪路を走るひとはそうはないだろう。それを許容できる乗り心地だ。

エンジンをかけると円筒型のシフトノブがせり上がってくる。それを回転させてシフトを選択する。同じタタグループのジャガーと同様だ。そこに何の意味があるかといったら、何の意味もない。機能的には無駄な動きなのだが、このムニユつという儀式の雰囲気作りに一役を担う。

内装は実に濃西な

アートしか生き残れない！

従来、クルマ作りはそぎ落として

そき落として、その先に何が残るか  
という方法論が重要視されてきたよ  
うに思う。しかし近年、そき落とし  
た先に何が残ったかといふと、最近  
の多くの日本車は「ひたすら燃費命」  
となつてしまつた感が否めない。

僕には都内の高校に通う娘がいるのだが、クラスメートの中でクルマ好きはアニメファンなどと同じオタクの部類だそうだ。そもそも都内に

その一方で、例えばファッショーや音楽（バンド）、スポーツなどには夢中になっている。つまりアートや文化には僕ら親の世代より一層強い関心を示している。ここにヒントがあるのではないか。

これだけ世の中が便利になるとありがたみが薄れ、便利で安くても差別化は図れない。クルマが「便利的な道具」で喜ばれる時代はまもなく終わるのではないか。そうした中で日本車はどこを狙うべきか？

僕はこれから「無駄」の要素が手要になると思う。生活必需品として

だけではなく、そのモノが存在することで新しいカルチャーや文化が起こるかどうかに注目したい。

例えば音楽や映画などは生活必需品ではなく、なくとも死にはしない無駄と言えば無駄なのだが、その無駄に若者は夢中になる。例えば iPodやiPhoneはハードではなく、それによつてもたらされる音楽の聞き方やコミュニケーションがまたてはやされている。同様にクルマを買うと使うことが面白いし格好いいという要素が必要ではないか。

本企画11月号の本文結論部分が途切れおりました。最終段落を再掲載いたしますとともに、お詫びして訂正させていただきます。

「小排気量エンジン+ターボ＝工コ」と走りの両立。軽量で高性能、高ステイタスのイメージ付けも成功した。今後、このような黒船ならぬドイツ車（輸入車）が大挙して日本市場に押し寄せるのであろう。

さうにそのためには既存の価値を  
ぶつ壊すこと厭わないパワーが「  
ザイン」に見て取れる。

最近は時代の流れが猛烈に速くなり、  
5年、いや2年くらいで世の中  
がガラッと変わるようになった。  
近の実感として、昔話が多いひと  
ビジネスをしてもうまくいかない

エンジンをかけると二ヨキっと出る6速ATのセレクター。



●太田哲也  
(おおた・てつや)さん  
フェラーリチームのドライバーとして4年連続「ル・マン」に出場。「日本一のフェラーリつかい」の異名をとる。98年、GT選手権第2戦で事故に遭遇。3年間の療養生活を経て書き上げた「クラッシュ」「リバース」(幻冬舎)はベストセラー。「世界でいちばん乗りたい車」(幻冬舎)も必見。新刊『生き方ナビ』(清流出版)も絶賛発売中。  
<http://www.keep-on-racing.com>

そして50歳以上の親のバブル時代のアドバイスは子どもに参考にならぬい。過去をきつぱり捨てる「こと」で未来が見えてくる。